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一线城市“有利可图”
“在三四线城市库存量激增，存销比

难以下滑的情况下，一线城市，成了房企
最好的避风港，很多房企都放弃在三四线
城市拿地，而‘挤破头’在一线城市高价拿
地的情况从去年下半年开始频频出现。”
同策咨询研究部分析师许之静指出。
事实上，一些知名房企为了布局上海

市场，不惜重金拿地。回看前两年，从泰
禾、正荣、融信等闽商大肆拿地，到前滩、
大宁、滨江等核心区域高价地块频现，不
难看出房企对一线城市的土地渴求。
另一方面，上海房地产市场的包容性

也增强了房企来沪拿地的信心。!"#$年
多个闽商项目都取得了开门红。

而今年开局，虽然受假期影响，!月
上海土地成交量处于低位水平，但值得注
意的是，!月成交的经营性用地面积出现
反弹，环比上扬 %&'。业内人士更认为，包
括上海在内的一线城市土地市场在 &月
份已有复苏迹象。而一位房企相关人士也
跟笔者表示，从一线城市来看，品牌房企
对优质地块的竞争仍将非常激烈。

房企该出手时不手软

目前，房地产政策利好正在逐步释
放，市场的转暖也势必影响到土地市场。

据了解，前不久，闵行某宅地拍卖现
场吸引了近 !(家开发商参加，热门地块
的市场温度由此可见一斑。
浦江华侨城项目负责人陆渊表示，土

地就是房企的“生命线”，政策利好提振房
企拿地的信心是显而易见的，但这并非企
业拿地的标准。房企拿地主要还看其手中
土地库存情况———一些急于打开上海市
场，手中却没地的开发商自然“一掷千
金”。而对于一些长期深耕上海的房企而
言，只要手中土地资源充足，面对土地拍
卖就会显得更加谨慎。
“一掷千金”也好，“态度审慎”也罢，

本质上而言，房企拿地，该出手时绝不会
手软。
业内人士称，由于未来上海新增建设

用地保持“零增长”甚至“负增长”，土地资
源将变得更加“寸土寸金”，这也决定了上
海楼市基本面中长期看好。而对于已经布
局及希望进入上海的房企来讲，谁都不愿
意放弃上海这块市场蛋糕。

拿地考验开发商实力

诸多房企依然看好上海，依然希望把
握一线城市机会。但同策咨询张宏伟则表
示，尽管一线城市极具诱惑，但在当下这
个“白银”时代，只有依靠实力才能取胜，
因此对于本身规模不大的房企，拿地仍需
谨慎。

对于房企而言，面对逐年上升的拿地
成本，只能以做强产品、做高附加值来吸
引消费者。市场不会因为“地王”、“豪宅”
这类标签自动产生需求，想要迅速回笼资
金，通过拿地实现企业利润增长，只能靠
更好的产品和更高的附加值。
当下，较高的地价也迫使一些或实力

有限、或疏于打造产品的房企不敢贸然拿
地，唯有具备较强的产品打造实力的房
企，才有底气在土地市场中有强势表现。
而这也正是房地产结构转型的必经之路。
为应对日益上升的土地成本，房企们只能
竭尽所能。

!房企观察

旭辉销售净利双创新高
约94%销售业绩来源于一二线城市

近日!旭辉控股集团有限公司发布

!"#$年度业绩公告显示!旭辉去年销售

和核心净利润双双创下历史新高"合同

销售金额上升至人民币 !#!亿元!较去

年增长近四成! 核心净利润达 #%&$ 亿

元!同比增长近 !'(#

$旭辉规模的增长是建立在盈利增

长与负债稳定的基础上!不通过牺牲利

润率和财务安全性来换取增长% &旭辉

集团董事长林中表示!旭辉将进一步巩

固一二线城市! 维持审慎的财务策略!

有效降低融资成本!开发宜居刚需和改

善型产品以满足市场主流需求!致力为

股东创造更理想的回报!为客户提供更

好的产品与服务%

$高周转&是旭辉实现快速增长的

重要原因% !)*$年!旭辉平均资产周转

率为 +'&,(!较 !)*,年提高近 +个百分

点% $高周转是基本能力而不是竞争

力&!林中认为!真正的高周转是基于土

地储备'产品结构及系统能力三方面的

综合结果#

!)*$年!旭辉新增 *)个土地项目!

主要集中在上海'北京'苏州'合肥和南

京等一二线城市# 去年旭辉约 %$(销售

业绩也来源于一二线城市#

另外! 旭辉对 !)*+年的销售及回

款持乐观态度!并制定全年合同销售目

标为人民币 !+)亿元!较 !)*$年增长约

*'(#

! ! ! !虽然目前上海土地市场处于低
位运行!但从楼市的表现来看!房企
依然更看好包括上海在内的一线城
市的机会" 不过!高企的土地价格也
对房企提出挑战! 如何在抢占市场
的同时保证企业利润# 降低企业风
险!成为房企必然的考量"

市场分化寻求战略“避风港”

房企仍看好一线城市机会

! ! ! !世博会后，上海发展的方向变得越发
清晰。浦西更凭借着“徐汇滨江”、“大虹桥
!)"”、“国家会展中心”等关键词频频登上各
大主流媒体头条。而这些关键词的“桥头堡”
正是徐家汇，从某种角度看，正徐汇正扮演
着浦西发展“心脏”的角色，不断为城市发展
输送养分，区域正在演绎“上海价值”。

规划显示，未来的徐家汇（含徐汇滨
江）将打造成为经济、文化产业的中心，将
吸引大量创新型实力企业。在此背景下，
未来的徐家汇必定需要更多符合国际化
需求的办公室，需要提供更多适合企业高
管们居住的服务式公寓等。因此国内房地

产行业龙头纷纷抢滩徐汇，重心统一指向
高品质商办类产品，这或也指明了区域未
来发展的方向。

然而，目前正徐汇真正可售或能让普
通投资者参与的高端商办类产品并不多。
一份来自易居中国的市调显示，目前徐家
汇板块内可售的办公产品不足总量的
!"'。*+栋办公楼中，仅 &栋是近 ,年开发
建成。今年正徐汇板块或仅有案名为“尚光
徐汇中心”的商办类项目可以出售。这与区
域不断增长的高端商务需求形成鲜明的对
比。据统计，当下正徐汇拥有相关企业万余
家，其中有办公室品质转换需求的企业远

超半数。当下的产品供应量远远不够。
事实上，供求关系的明显差异也直接

推升了正徐汇商办类产品的租金收益，区
域内 ,-级写字楼的平均租金在 % 元.平
方米.天之上；高档服务式公寓的置业均
价也在 +万/0万元.平方米的区间内。
由此可见，正徐汇板块商办类产品将

是 !1*,年楼市的热点之一。对房企来说，
谁来解渴日益加剧的供不应求的市场局
面；对消费者而言，谁能把握在徐家汇购
置高品质商办物业的机会，参与到城市价
值发展的进程中？即将于近日入市的“尚
光徐汇中心”或将给出答案。

徐家汇正演绎“上海价值”
抢占市中心地段!尚光徐汇中心内环内"孤品#系列报道二

!市场速递

报告显示：超高资产净值人士
越来越注重物业投资

上周! 莱坊联同中银国际共同

发布 !)*+年 (财富报告)% 报告显

示!未来十年!中国的财富人群将迅

猛增长% 从地区层面来看!!)*$年!

亚洲超越北美洲成为超高资产净值

人士数目增长第二快的地区%

此外! 报告中的态度调查结果

显示! 超高资产净值人士越来越注

重将物业视为他们主要的投资类

别% 就亚洲的超高资产净值人士而

言! 物业在他们的投资组合中平均

占 ,'(% 住宅物业是最受欢迎的投

资类别!'$(的亚洲理财顾问表示其

客户对该类别更感兴趣! 其次是写

字楼*-'(+%

对于新一代超高资产净值人士

来说! 房地产的吸引力尤甚!$+(的

受访者表示年轻一代对房地产的兴

趣要高于父辈%

莱坊董事及上海研究及咨询部

主管杨悦晨表示"$近几年! 越来越

多的中国财富人群走出国门! 海外

房产成为他们新的投资方向% 我们

预计未来十年! 房地产投资仍将在

中国高资产净值人士的资产配置中

占据重要比重% &

携手英国贵族社交培训权威
翠湖天地引领豪宅服务新标杆

近日! 瑞安翠湖天地举行签约

仪式!将携手英国百年贵族社交'礼

仪'格调的权威德倍礼!缔造高端豪

宅生活服务新理念%

翠湖天地一向定位精致'品位'

高端! 此次牵手拥有 !+)年历史的

英国皇室生活风尚奢华品牌德倍

礼! 是翠湖天地提供更专业精英服

务的传承! 也是致力于为客户打造

极致高端体验的宣誓%

瑞安房地产一直以来都以整体

规划为开发理念! 致力为客户提供

一个舒适' 设计及配套与国际大都

会标准相符的居住环境% 首次将如

此高规格 ./0深度服务与高端楼盘

业务相结合! 主要是为了翠湖天地

最新一期的住宅销售做好准备%

瑞安房地产发展有限公司产品

开发及高端住宅销售总经理戴亚伦

表示"$翠湖天地从三期嘉苑 123

45678 最后 *' 套精品住宅到现在

接近四年没有新房源推出% 在我们

与顾问团队悉心地为四期设计及选

材的同时! 亦关注到客户对管理服

务的要求不断在提升% 有鉴于此!在

企业天地二期 +号楼筹备中的 ,翠

湖天地品味收藏馆- 将陆续为客户

分享我们的各项细节! 让客户能充

分感受到不一样的体验% &

"地产评论员 蔡骏


